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Desplomada parte de la carpa de un
planetario instalado en la Alameda
cuando había escolares en su interior. 
MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS

■ La Comisión de Justicia del Congreso dio ayer
luz verde a la ley de amnistía. Desde Bruselas
Puigdemont lanzaba un aviso a Pedro Sánchez:
ahora va a por la autodeterminación P6

Puigdemont advierte:
el próximo paso será la
autodeterminación

■ La Unión de Pequeños Agricultores distribuyó
ayer fresas de Huelva en el centro de Sevilla
para reivindicar la calidad de los frutos rojos y
reconocer el esfuerzo de sus cultivadores P4

UPA distribuye fresas
de Huelva para
reivindicar su calidad
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SUCESOS Sobre las 12,50 horas varias personas alertaban de que se había desplomado parte de la carpa

Sevilla

Imagen de la carpa desplomada ayer en la Alameda de Hércules debido al fuerte viento y la lluvia. EP

A. Q. Q.
SEVILLA | La lluvia y el fuerte
viento provocó ayer, cuando
Sevilla se encontraba en avi-
so amarillo meteorológico, el
desplome de una carpa que
albergaba un planetario itine-
rante en la Alameda de Hér-
cules cuando en su interior se
encontraba un grupo de esco-
lares con sus profesores, de-
jando heridos a tres de ellos,
dos trasladados al hospital
mediante ambulancia y uno
desplazado a un centro de sa-
lud por sus propios medios.

Según ha confirmado el
Ayuntamiento de Sevilla, “la
lluvia y el fuerte viento” que
imperaba cerca de la una de
la tarde en la ciudad ha sido
la causa principal del desplo-
me de la carpa que albergaba
este planetario y que ha deja-
do a tres menores heridos en-
tre el grupo de escolares que
se encontraba en esos mo-
mentos en su interior y que
han sido atendidos por efecti-
vos sanitarios, de bomberos,
vecinos y trabajadores de los
establecimientos hosteleros
de la zona, que además han
acogido a los menores duran-
te el operativo de emergen-
cias debido a la lluvia.

Fuentes municipales han
añadido que la actividad es-
taba en orden y legalizada,
con los permisos y autoriza-
ciones en regla, habiendo ob-
tenido, por parte de la Geren-
cia de Urbanismo del Ayunta-
miento de Sevilla, licencia de
ocupación de vía pública el 1
de febrero y licencia de activi-
dad ocasional el día 8 de fe-
brero. Además, añaden,
consta informe favorable tras

visita de inspección por parte
del Servicio de Prevención y
Extinción de Incendios.

Fuentes del servicio unifi-
cado de emergencias 112 de
Andalucía han informado de
que sobre las 12,50 horas va-
rias personas alertaban de
que se había desplomado
parte de la carpa de una insta-
lación efímera ubicada en la
Alameda, en concreto un cine
itinerante o planetario, sien-

do así movilizados los servi-
cios de emergencia, que han
dado cuenta de tres personas
heridas o afectadas.

Un testigo de los hechos ha
narrado a los medios de co-
municación en la Alameda de
Hércules que junto con otras
personas ha escuchado "un
estruendo supergrande",
comprobando a que la carpa
se había desplomado.

Daniel Rueda, trabajador

de un restaurante cercano, ha
relatado que en principio to-
do hacía pensar que “no ha-
bía nadie dentro” por la hora
pero “estaba lleno de niños”
de entre diez o doce años de
un grupo escolar, que han ido
saliendo del cine ayudados
por las personas congregadas
en la zona, en su gran mayo-
ría sin haber sufrido daños,
salvo uno que presentaba "un
pequeño rasguño".

Gracias al aviso de un pro-
fesor, según su relato, supie-
ron que había “una niña atra-
pada” entre las lonas y mate-
riales metálicos de la carpa.
Tras diversas maniobras,
“quitando y rompiendo” la lo-
na y retirando piezas metáli-
cas, fue posible que la menor
saliese de la instalación si-
niestrada, siendo ella una de
las personas evacuada en una
ambulancia convencional.
Todo, según este testigo de
los hechos, ha quedado en
"un gran susto".

Aemet activó ayer un aviso
amarillo por fuertes precipi-
taciones, pesando testimo-
nios vecinales respecto a que
la mencionada carpa venía
sufriendo bolsas de agua en
cada ocasión de lluvia.

Una carpa se desploma por la lluvia 
y el viento, con tres menores heridos
HOSPITAL___Dos evacuados en
ambulancia y otro desplazado
por sus propios medios

TIEMPO___ Aemet activó un
aviso amarillo por fuertes
precipitaciones en Sevilla

EN REGLA___La actividad estaba
en orden, con los permisos y
autorizaciones en regla

EN OCTUBRE
78 detenidos por
participar en la reyerta
previa al Betis-Osasuna

SEVILLA | La Policía Nacional ha detenido a 78 personas, 58 de ellas en Pamplo-
na, supuestamente implicadas en una reyerta entre ultras ligados al fútbol
previa al partido entre Betis y Osasuna disputado el pasado 29 de octubre en
Sevilla, han informado a EFE fuentes de la investigación. El macrodispositivo
policial iniciado de madrugada en las ciudades de Pamplona, Madrid y Sevi-
lla tiene como objetivo detener a las personas que participaron en dicha pelea.

El Club Atlético
Libertad
recoge fondos
para repatriar
a Reda 
SEVILLA | El Club Atlético Liber-
tad de Mairena del Aljarafe,
del que era jugador el joven
de 21 años fallecido la madru-
gada del pasado domingo al
ser apuñalado en las inme-
diaciones del barrio hispalen-
se de Santa Clara, hechos por
los que el Juzgado de Instruc-
ción número 13 de Sevilla ha
ordenado prisión provisio-
nal, comunicada y sin fianza
para los dos presuntos auto-
res del crimen; ha abierto una
recogida solidaria de fondos
para repatriar el cadáver del
muchacho a Marruecos.

El club mairenero expone
que la campaña es impulsada
de común acuerdo con la ma-
dre de la víctima del crimen,
Reda, de 21 años; apelando a
“la solidaridad” de la ciuda-
danía para repatriar el cadá-
ver y que el mismo sea ente-
rrado en su país de origen.

“Pedimos ayuda. Por muy
pequeña que pueda parecer
una donación, entre todos/as
alcanzaremos este objetivo y
llevaremos a nuestro chico a
descansar eternamente a su
tierra”, expone el club, incor-
porando el número de cuenta
IBAN ES34 2100 7315 1502
0006 8169 para la recogida de
fondos. Además, será posible
aportar dinero en efectivo en
la sede del club desde este
viernes y durante el fin de se-
mana en el campo municipal
de Antonio Rojas en los hora-
rios de partido.

CRIMEN



viva VIERNES, 8 DE MARZO DE 2024 3

Sevilla  | Local

PROYECTO El PSOE considera un “capricho” que el alcalde deje “aparcado y sin alternativa” un proyecto aprobado

El Congreso
Europeo de
Hidrógeno,
en Sevilla en
el año 2026

SEVILLA | En 2026, Sevilla será
la anfitriona del Congreso Eu-
ropeo de Hidrógeno (EHEC),
un evento clave para la indus-
tria del hidrógeno verde,
anunció Javier Brey, presi-
dente de la Asociación Espa-
ñola del Hidrógeno (AeH2),
junto a Jorge Paradela, el con-
sejero andaluz de Industria,
Energía y Minas

Paradela ha valorado la de-
cisión de la Asociación Espa-
ñola del Hidrógeno de organi-
zar esta cita que tiene carác-
ter bienal en la capital hispa-
lense, y que sin duda “permi-
tirá a Andalucía mostrar el
trabajo que venimos realizan-
do desde la Junta en estrecha
colaboración con el sector
privado en aras de impulsar
el desarrollo de este vector
energético”.

EHEC

Muñoz insta a Sanz a rectificar y licitar
el proyecto del entorno del Casino
CENTENARIO___El portavoz del PSOE plantea aprovechar el centenario de la Expo del 29 para
abrir todo el espacio, desde Altadis al Lope de Vega, incluyendo los Jardines de San Telmo

Carmen del Toro
SEVILLA | El grupo municipal
socialista va a llevar al próxi-
mo Pleno su idea de crear un
espacio abierto que englobe
el entorno del Casino de la Ex-
posición, los Jardines de San
Telmo y la nueva pasarela
que conectará el nuevo com-
pleto de Altadis, por lo que va
a solicitar al alcalde de Sevi-
lla, José Luis Sanz, que “recti-
fique” y licite el proyecto de
reurbanización del Lope de
Vega y que inste, a su vez, a la
Junta a una “mayor apertura”
de los jardines de una forma
“compatible” con la seguri-
dad que requiere la sede de la
Presidencia del Gobierno an-
daluz.

es una “oportunidad” de cara
a la celebración del centena-
rio de la Expo del 29 para
aprovechar la recuperación
en Los Remedios de la anti-
gua fábrica de Altadis y co-
nectar a través de la pasarela
peatonal ese espacio con el
entorno del Casino y el Lope
de Vega pero pasando por los
Jardines de San Telmo, “600
metros” para potenciar unos
espacios que han estado
“desarticulados y degrada-
dos”. Muñoz ha recordado
que el proyecto de recupera-
ción del entorno del Casino
contaba con 5 millones de eu-
ros presupuestados en el Plan
Municipal de Suelo y que no
dio tiempo a licitar esperando

La moción también incluye
una petición expresa para
que el alcalde de Sevilla re-
nuncie a su idea de vallar y
cobrar una entrada por entrar
en la Plaza de España, una
“privatización del espacio
público” que no comparten y
que choca con su propuesta
de “ensanchar” un espacio
contiguo como es el entorno
del Casino y el Lope de Vega,
una “oportunidad” de cara a
la conmemoración del cente-
nario de la Exposición Iberoa-
mericana del 29.

Según ha explicado el por-
tavoz del PSOE, Antonio Mu-
ñoz, en los jardines del Casi-
no de la Exposición, la pro-
puesta que llevarán a Pleno

el informe de la Comisión de
Patrimonio que luego lo ava-
ló. “Lo único que hay que ha-
cer es licitar y ejecutar”, decía
el socialista refutando que
tenga una “estética soviética”
como aseguró Sanz. “No en-
tiendo el capricho de dejarlo
aparcado y sin alternativa”,
apuntaba recordando que lo
redactaron los técnicos de Ur-
banismo y que la única expli-
cación que encuentra para la
negativa a la licitación es “ve-
nir del mandato anterior”.

Aún así, ha confiado en que
el alcalde “rectifique”, algo
que también espera con la
propuesta de vallar y cobrar
por visitar la Plaza de España,
medida de la que duda hasta

su base jurídica porque “no
se puede segmentar un BIC” y
que considera una “frívola”
que ha repercutido negativa-
mente en la imagen de la ciu-
dad. 

Para Muñoz, si la justifica-
ción es la falta de presupues-
to, ha apuntado que los recur-
sos “habrá que buscarlos”
con otras fórmulas, como la
tasa turística a medio plazo, y
el incremento del presupues-
to para esos aspectos. “Santa
Cruz también los necesita,
¿cerramos Santa Cruz?", se ha
preguntado el socialista, que
considera que hay otras vías
de financiación antes que la
privatización de un espacio
público.
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INICIATIVA El propósito, demostrar que estos productos cumplen con todas las normativas

Marta Ojeda
SEVILLA | Ayer, en Sevilla, la
Unión de Pequeños Agricul-
tores (UPA) distribuyó fresas
provenientes de Huelva como
parte de una iniciativa para
promover la excelencia y cali-
dad de los frutos rojos de esta
zona y reconocer el esfuerzo
de sus agricultores.

Bajo el eslogan “Yo como
fresas de Huelva porque son
sanas, seguras y sostenibles”,
se llevó a cabo esta acción re-
presentativa en el corazón de
Sevilla, en respuesta a las ad-
vertencias sobre la detección
de Hepatitis A en fresas im-
portadas de Marruecos.

Por su parte, Francisco Mo-
reno, subsecretario de UPA
Andalucía, enfatizó  la impor-
tancia de esta campaña para
demostrar que las fresas de
Huelva son saludables, segu-
ras y producidas de manera
sostenible. Y es que Huelva es

líder en la producción de fre-
sas en Europa, contribuyendo
significativamente al empleo,
con más de 6,000 puestos de
trabajo en la región, y al des-
arrollo económico de la pro-
vincia.

El propósito de entregar es-
tas fresas es demostrar que
estos productos cumplen con
todas las normativas y con-
troles de calidad necesarios
para su consumo, y subrayar

UPA distribuye fresas de Huelva en
Sevilla para reivindicar su calidad 

Sevilla  | Local

el carácter moderno, eficaz y
sostenible del sector. “Conta-
mos con todas las certifica-
ciones necesarias. Cada pro-
ductor recibe inspecciones en
sus campos antes de la mani-
pulación del producto. Poste-
riormente, se realizan nueva-
mente controles de calidad en
las instalaciones de procesa-
miento. Además, la mayoría
de los supermercados de-
mandan una certificación

que implica un extenso pro-
ceso burocrático”, ha explica-
do Manuel Piedra, secretario
general de UPA Huelva.

Por ello, los agricultores so-
licitan lo que llevan meses so-
licitando, es decir, que se im-
pongan las mismas condicio-
nes de producción a los paí-
ses importadores.

Además, UPA ha resaltado
la importancia de mirar las
etiquetas por lo que ha insta-
do a los consumidores a bus-
car el código 84 en las etique-
tas, que asegura que el pro-
ducto es de origen español.
Respecto a las fresas contami-
nadas con Hepatitis A prove-
nientes de Marruecos, se in-
formó que estas no alcanza-
ron a los consumidores ya
que no fueron distribuidas en
el mercado, según lo comuni-
cado por la empresa importa-
dora de Huelva y la distribui-
dora de Sevilla.

PARQUE Y JARDINES Con nuevos nutrientes

CARMEN DEL TORO/SEVILLA | El ficus
de San Jacinto ya tiene nuevo
parterre, ampliado a toda la
esquina de la placita de la
iglesia, del compás que ya es
propiedad municipal, y al
que se le ha aportado una
gruesa capa de nuevos nu-
trientes para intentar que este
ejemplar singular recupere
toda su actividad de fotosín-
tesis y la masa foliar que el in-
tento de apeo de 2022 dejó
maltrecha y casi irrecupera-
ble.

La última actuación que ha
concluido tiene dos partes,
según han explicado fuentes
del Ayuntamiento. La prime-
ra, es la ampliación física del
parterre o alcorque que alber-
gaba al ficus de San Jacinto,
ahora ampliado hasta los lí-
mites de las puertas de acceso
al compás de la iglesia, inclu-
yendo en él hasta la base del

pilar de la cruz ubicada en la
esquina de la plazoleta. La se-
gunda parte ha consistido en
la profundización del propio
parterre, la liberación de mu-
chas de las grandes raíces del
ejemplar y la aportación de
una gruesa capa de nuevos
nutrientes, con aportes de mi-
crorrizas, unos hongos sim-
bióticos que tienen como ob-
jetivo ayudar al desarrollo de
las raíces en los suelos.

Ya solo queda esperar a la
primavera y que la naturaleza
haga su trabajo. Es la última
esperanza para que el ficus
de San Jacinto recupere su es-
plendor, incluso para los pro-
pios integrantes de la plata-
forma que se movilizó para
evitar su tala. La actuación en
el parterre es otra más de las
tantas medidas que se han es-
tado llevando a cabo en el fi-
cus.

El ficus de San Jacinto
espera la primavera
con nuevo parterre

UPA defiende en Sevilla el consumo de fresas de Huelva. EP
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MADRID. EFE | La Comisión Per-
manente del Consejo General
del Poder Judicial (CGPJ) en-
cargó ayer un informe sobre la
situación de los juzgados de
las provincias de Cádiz y Huel-
va afectados por las causas
contra el narcotráfico.

Lo hizo tras recibir un escri-
to de la Asociación Judicial
Francisco de Vitoria que ad-
vierte de la sobrecarga de tra-
bajo que estos juzgados sopor-
tan como consecuencia de la
tramitación de causas comple-
jas por narcotráfico en el or-
den penal y civil. En concreto,
la Comisión Permanente quie-
re recabar del Servicio de Ins-
pección un informe sobre la si-
tuación en la que se encuen-
tran los juzgados de primera
instancia e instrucción de las
localidades de Barbate, La Lí-
nea de la Concepción y Sanlú-
car de Barrameda en Cádiz (19
en total), así como los de Aya-
monte y Moguer, en Huelva.

El informe deberá incluir
una propuesta con las medi-
das necesarias para paliar la
situación en la que se encuen-
tren, especificando cuáles de
ellas son competencia del
CGPJ. Ante las diversas pro-
puestas de la asociación, la
Comisión ha acordado dar
traslado al Ministerio de la
Presidencia, Justicia y Relacio-
nes con las Cortes de aquellas
que requieren reformar la Ley
del Poder Judicial y la Ley de
Enjuiciamiento Criminal.

El CGPJ
abordará la
situación de los
juzgados de
Cádiz y Huelva

NARCOTRÁFICO

Actualidad AEROPUERTOS

La Junta apuesta por
crecimiento de los
seis andaluces

ANDALUCÍA La Junta ha subrayado la capacidad de crecimiento de los
seis aeropuertos andaluces en la cumbre de aerolíneas CA-
PA que reúne en Granada a más de 200 directivos del sector
y ha confiado en cerrar nuevas rutas pese a la falta de aero-
naves, y ha invitado a las aerolíneas a aprovecharlo para
atender la demanda de viajeros internacionales.

TRIBUNALES Por las diligencias incoadas en su contra en relación con una subvención estatal de casi 2,5 millones de euros

El expresidente de Vox en Andalucía, Francisco Serrano. EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Au-
diencia de Sevilla ha desesti-
mado el recurso de apelación
interpuesto por el exdiputa-
do autonómico de Vox y ex-
presidente del partido en An-
dalucía, Francisco Serrano,
otrora candidato del partido
a la Presidencia de la región;
contra la decisión adoptada
en enero de 2023 por el Juzga-
do de Instrucción número 16
de continuar por el trámite
del procedimiento abreviado
las diligencias incoadas en
su contra, por un posible de-
lito de fraude de subvencio-
nes y otro presunto delito de
estafa, con relación a un
préstamo estatal de casi 2,5
millones de euros.

En un auto emitido el pa-
sado 29 de febrero, la Sección
Séptima de la Audiencia
aborda el recurso de apela-
ción de Francisco Serrano,
contra el auto emitido el 18 de
enero de 2023 por el Juzgado
de Instrucción número 16
continuando por el procedi-
miento abreviado las diligen-
cias incoadas en su contra y
también contra Enrique Pele-
grín y Francisco Javier López
Ballesteros, impugnación en
la que el exdirigente de Vox
alegaba que fue “víctima de
las estrategias delictivas” de
los dos últimos inculpados y
que tenía “confianza ciega”

en López Ballesteros.
Al respecto, la Sección

Séptima de la Audiencia re-
conoce que a comienzos de
octubre de 2017, Serrano di-
mitió de sus cargos en la so-
ciedad Proyectos e Inversio-
nes Serralba, beneficiaria de
parte del dinero público pre-
suntamente defraudado, y
que por las mismas fechas

“Pelegrín manifiesta eximir
de toda responsabilidad” a
Serrano respecto a la admi-
nistración del citado présta-
mo, pero avisa de que “ya en
esa fecha se había dispuesto
del dinero procedente del
préstamo y se había destina-
do a fines distintos a la cons-
trucción de la fábrica (objeto
de la ayuda estatal), por lo

que el presunto delito ya es-
taría presuntamente consu-
mado”.

Por eso, la Sección Sépti-
ma de la Audiencia de Sevilla
resuelve desestimar por com-
pleto el recurso de apelación
de Serrano y confirmar el au-
to de continuación de las ac-
tuaciones por el trámite del
procedimiento abreviado.

El ex líder de Vox Francisco Serrano se
sentará en el banquillo de los acusados
AUTO JUDICIAL___ La Audiencia desestima el recurso contra su procesamiento por fraude al no
aceptar su alegación de que fue “víctima de las estrategias delictivas” de los otros dos inculpados

8M A excepción de Sevilla, Almería y Cádiz con dobles convocatorias

Andalucía celebra el Día de la
Mujer con movilizaciones unitarias
SEVILLA. EUROPA PRESS | Andalu-
cía celebra hoy el Día Interna-
cional de la Mujer con mar-
chas unitarias convocadas
por los colectivos feministas
en todas las provincias de la
comunidad, a excepción de
Sevilla, Almería y Cádiz, don-
de hay una doble convocato-
ria de diferentes organizacio-
nes.

Así, la Asamblea Feminista

Unitaria de Sevilla ha convo-
cado una movilización a las
18,00 horas en las inmedia-
ciones de Torre Pelli para des-
plazarse hasta el Palacio de
San Telmo, mientras el Movi-
miento Feminista de Sevilla y
la Plataforma 8M se manifes-
tarán a partir de las 20,00 ho-
ras desde la Plaza Nueva.

La capital almeriense tam-
bién contará con dos movili-

zaciones, una de ellas convo-
cada por la Acción Feminista
de Almería y otra por Coordi-
nadora Feminista de Almería.

En Cádiz, hay una movili-
zación organizada por los Co-
lectivos Feministas de la Pro-
vincia junto a otras asociacio-
nes y otra convocada por Rad-
Fem Cádiz, Feministas de Raíz
y Carnaval Feministas, entre
otros.

Firmado el I Plan de Igualdad para
el personal de Justicia de Andalucía
SEVILLA. EFE | El consejero de
Justicia, Administración Lo-
cal y Función Pública, José
Antonio Nieto, asistió ayer a la
firma con los representantes
sindicales del I Plan de Igual-
dad para el personal de Justi-
cia en Andalucía, un texto que
ha calificado como "referen-
te" para otras comunidades.

Las mujeres representan el
70 % de la plantilla que presta

servicio en los órganos judi-
ciales andaluces, que roza los
9.000 profesionales, a pesar
de lo cual “en los puestos de
mayor categoría las mujeres
son minoría”. El objetivo del
plan, que tendrá una vigencia
de tres años con una valora-
ción al año y medio, es “rom-
per esa anomalía” de forma
que “el desarrollo profesional
sea absolutamente compati-

ble con el desarrollo perso-
nal” para todo el personal y,
en el caso de las mujeres, ser
madre no suponga “ninguna
interferencia” ni “penaliza-
ción” en cuanto a sus oportu-
nidades de promoción así co-
mo en materia retributiva.
Previamente se remitió un
cuestionario entre el personal
para detectar los obstáculos
en el sector.

JUSTICIA Entre la  consejería y los representantes sindicales

El auto detalla que en
2016, Francisco Serrano, En-
rique Pelegrín y Francisco
Javier López Ballesteros, es-
tos dos últimos también
afectados por la transforma-
ción de las diligencias pre-
vias en procedimiento abre-
viado, “se concertaron con
el propósito de obtener, sin
tener la debida solvencia, un
préstamo Reindus (del Mi-
nisterio de Industria), cuyo
importe de 2.489.000 euros
se ha destinado para fines
distintos de la construcción
de una fábrica de pellets en
la localidad de Niebla”, que
era el objeto de los fondos
solicitados.

El auto del caso, derivado
de la denuncia inicial ante la
UDEF del secretario general
de Facua, Rubén Sánchez,
precisa que conscientes de
“la importancia que tiene
ofrecer ante el Ministerio de
Industria una imagen de sol-
vencia” para captar sus prés-
tamos, Serrano a través de
su sociedad Serrano Aboga-
dos y Pelegrín constituyeron
la empresa Biowood Niebla
con una aportación de fon-
dos propios de 7.000 euros y
una “maquinaría que nunca
fue comprada ni poseída por
los socios, por lo que la de-
claración no era ajustada a
la verdad”.

El apunte

■ ■ Según el auto, el
Ministerio de Industria les
concedió un préstamo por
importe de 2.489.000 euros
“con el compromiso de que de
Biowood Niebla invierta,
además, 1.027.125 euros,
pesando “la falta de ajuste a la
realidad de la situación
financiera y patrimonial de la
empresa”, tras “aparentar una
solvencia financiera que no
tenía y lograr la concesión del
préstamo de forma indebida”.
Una vez cobrado el préstamo,
según la instrucción del caso,
comenzaron las “disposiciones”
del dinero “para fines no
comprendidos” en el proyecto
subvencionado.

Un préstamo estatal
de casi 3 millones 
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LEY DE AMNISTÍA La Comisión de Justicia del Congreso da luz verde a la proposición de la nueva norma

BARCELONA. EFE | El expresidente
catalán Carles Puigdemont ce-
lebró ayer el acuerdo sobre la
ley de amnistía, que supone
“un paso muy importante para
acabar con la represión” contra
el independentismo, y apostó
por negociar “pieza a pieza”
con el Gobierno, desde los pre-
supuestos hasta la autodeter-
minación. Así lo afirmó en un
mensaje en la red social X, des-
pués de que la Comisión de Jus-
ticia del Congreso diera luz ver-
de a la proposición de ley de
amnistía, tras el acuerdo alcan-
zado por el PSOE, JxCat y ERC.

Este aval a la ley en comi-
sión, según Puigdemont, re-
presenta “un paso muy impor-
tante para acabar con la repre-
sión contra el proceso de inde-
pendencia”, que es “legítimo,
democrático, no-violento” y
que el Estado “combate de una
manera inaceptable e incom-
patible con el Estado de Dere-
cho”.

“Tenemos todo el derecho a
continuar el proceso de inde-
pendencia, a hacer política y a
ejercer nuestros derechos sin
ser violentados por las estruc-
turas del Estado. La represión
fue una mala decisión, y hoy se
ha empezado a revertir de una
forma que los indultos no podí-
an garantizar de ninguna ma-
nera”, recalcó.

Puigdemont recordó que es-
ta era “una de las condiciones”
para poder relacionarse con los
partidos del Gobierno, PSOE y
Sumar, “sin la interferencia de

proposición de ley en el Con-
greso el pasado 30 de enero.

Reacciones
La aprobación de la ley de am-
nistía por la Comisión de Justi-
cia del Congreso de los Diputa-
dos ha recrudecido la profun-
da división que hay entre el
Gobierno y una oposición dis-
puesta a actuar en todos los
frentes contra el acuerdo sus-
crito con los independentistas
catalanes.

Ante el congreso del Partido
Popular Europeo (PPE) reuni-
do en Bucarest, el presidente
del PP, Alberto Núñez Feijóo,

acusó al Gobierno de Pedro
Sánchez de dejar impunes
“delitos gravísimos” con la ley
de amnistía, que va de la ma-
no del caso Koldo porque “en
uno se hurta dinero público y
en otro se hurtan derechos”.

Para su secretaria general,
Cuca Gamarra, el acuerdo pa-
ra la ley de amnistía certifica
“la transacción corrupta” a la
que ha llegado Sánchez con
los independentistas catala-
nes para permanecer en el po-
der.

Vox lamentó que la amnistía
abra “la etapa de la impuni-
dad” y no la de la reconcilia-

ción, y pidió al PP que no tra-
mite la norma en el Senado.
“Nadie se cree que esto es por
la convivencia ni por el resta-
blecimiento de ninguna paz
en Cataluña”, apuntó su por-
tavoz en el Congreso, Pepa Mi-
llán.

En Sumar, sin embargo, es-
tán plenamente convencidos
de que “refuerza y encarrila la
legislatura” y permitirá que
haya “Gobierno para rato”,
porque “cimenta posibles
acuerdos posteriores”, como
el de los presupuestos para
2024, según su portavoz parla-
mentario, Íñigo Errejón.

La Comisión de Justicia en el Congreso aprueba la proposición de ley de amnistía. EFE/FERNANDO ALVARADO

Los agricultores se enfrenta a la Policía en el Parlamento foral. EFE

Suecia ingresa
en la OTAN
dos años
después de la
invasión rusa

MADRID. EUROPA PRESS | Suecia in-
gresó oficialmente ayer en la
OTAN al despositar en Was-
hington el documento de acce-
so a la Alianza Atlántica, poco
más de dos años después de la
invasión rusa de Ucrania.

El primer ministro sueco,
Ulf Kristersson, hizo entrega
del instrumento de acceso al
secretario de Estado de Esta-
dos Unidos, Antony Blinken,
en Washington, con lo que se
certifica su histórica entrada
en la alianza.

Blinken aseguró que es un
honor “ser el primero en dar la
bienvenida” a Suecia como tri-
gésimo segundo miembro de
la OTAN, que se amplía por se-
gunda vez desde el comienzo
de la invasión rusa en Ucrania
hace poco más de dos años,
después de la entrada de Fin-
landia el año pasado.

“Suecia aporta capacidades
en el Ártico y el Mar Báltico”,
aseguró Blinken tras la cere-
monia de entrega del instru-
mento de adhesión. “Nadie
pensó que llegaríamos aquí, y
aquí estamos”. “La OTAN es
ahora más fuerte que nunca”,
añadió el funcionario esta-
dounidense. “Suecia tiene
una historia de 200 años de no
alineación y antes de la inva-
sión rusa de Ucrania menos de
uno de cada tres suecos apo-
yaba el ingreso”, recordó Blin-
ken. “Luego todo cambió:
después de la invasión hasta
tres de cada cuatro suecos
quería esta incorporación”,
dijo el jefe de la diplomacia
estadounidense. 

Puigdemont negociará “pieza a pieza”,
desde las cuentas a la autodeterminación
REACCIONES___ Su aprobación recrudece la profunda división entre el Gobierno y una
oposición dispuesta a actuar en todos los frentes contra el acuerdo con los independentistas

El apunte

■ ■ El ministro de la
Presidencia, Justicia y
Relaciones con la Cortes, Félix
Bolaños, señaló ayer que la
ley “llena de orgullo” al
Gobierno y será un “referente
mundial” porque “marca
historia”. “Estamos
aprobando una ley que va a
ser un referente mundial,
conforme a los mejores
estándares europeos”, ha
asegurado el ministro, para
quien la norma pactada es
una gran noticia “para
Cataluña y para toda España”.

Bolaños asegura
que la ley será un
referente mundial 

ALIANZA ATLÁNTICA

AGRICULTURA Ayer se vivieron graves momentos de tensión en Pamplona, donde se produjo un intento de asalto del propio Parlamento foral

La protesta agraria suma bloqueos y
asaltos, y seguirá las próximas semanas
MADRID. EFE | Las protestas de
los agricultores se tradujeron
ayer en el intento de asalto de
los productores al Parlamen-
to navarro y el bloqueo de la
frontera en Irún, y seguirán
recorriendo la geografía es-
pañola en las próximas sema-
nas, en las que al menos hay
diez actos más previstos.

Mientras se mantienen las
negociaciones y los intercam-

bios de documentos entre las
organizaciones agrarias Asa-
ja, COAG y UPA, y el Gobier-
no, sin que hayan trascendi-
do más detalles sobre su re-
sultado.

Ayer se vivieron graves mo-
mentos de tensión en Pam-
plona, donde se produjo un
intento de asalto al Parla-
mento foral. La Policía identi-
ficó a 12 personas a quienes

se les abrirán diligencias por
desórdenes, después de que
intentaran acceder al interior
del Parlamento navarro por
la fuerza, al saber que la Cá-
mara no había admitido a trá-
mite una enmienda que reco-
gía sus demandas.

Una tractorada en la que
participaron agricultores de
Euskadi, Navarra y el País
Vasco francés mantuvieron

ayer cortada la frontera a la
altura de Irún (Gipuzkoa).

En este caso, la convocato-
ria había sido difundida a tra-
vés de las redes sociales y se-
cundada por cientos de trac-
tores de ambos lados de la
frontera, cuyas columnas,
procedentes de distintos
puntos, confluyeron pasadas
las 12.30 en los límites de la
AP-8.
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la judicatura patriótica”, y para
poder avanzar en el marco de
los acuerdos para la investidu-
ra de Pedro Sánchez.

Lo que corresponde ahora,
dijo, es “negociar pieza a pieza,
no dar nada por aprobado y
abordar todas las cuestiones,
desde los presupuestos hasta
el reconocimiento nacional y el
ejercicio del derecho a la auto-
determinación”.

Puigdemont agradeció la
“disposición” del PSOE a reali-
zar “las mejoras necesarias a la
ley” con el fin de “resolver las
dudas y temores” que llevaron
a JxCat a votar en contra de la
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SEVILLA FC Gudelj nos atiende en la semana en la que se espera que pueda volver a competir con normalidad tras superar su lesión

El futbolista del Sevilla FC, Nemanja Gudelj, durante la entrevista concedida a 7TV Sevilla. VIVASEVILLA 

Víctor García-Rayo
SEVILLA

N emanja Gudelj ya
cuenta los días para
volver a jugar con el
Sevilla. Ha sufrido

una lesión muy importante a
comienzos de año que lo ha
tenido en el dique seco hasta
ahora. En la semana de su re-
greso a los terrenos de juego,
uno de los hombres más im-
portantes de la plantilla ha
atendido a este medio.

¿Cómo te sientes?
–Estoy bien, gracias a Dios.

Esta semana la he entrenado
entera con el grupo. Tengo la
rodilla bien, estoy preparado
para estar ahí otra vez.

La lesión te ha llegado en un
momento muy difícil para el
equipo

–Es durísimo. Quieres ayu-
dar al equipo y no lo puedes
hacer. Es muy duro tener que
ver los partidos por la tele, pe-
ro bueno, es parte del fútbol.

¿Fue difícil la recuperación de
esta lesión?

–Las primeras dos sema-
nas estuve con mucha pre-
sión y hielo. He trabajado mu-
cho con los fisios y el staff mé-
dico del Sevilla. Hemos traba-
jado muy duro con la alimen-
tación para volver lo antes po-
sible y en las mejores compe-
ticiones.

Ahora que vuelves tienes más
competencia que antes

sioné del tendón. Me empezó
a hablar de eso, lo intenté y
noté la diferencia. 

¿Te ves muchos años más en
Sevilla?

–En el fútbol nunca se sa-
be. Yo aquí me siento en casa
y ojalá me queden muchos
años en Sevilla.

Este año ha sido complicado
por la situación de tu hermano.
¿Cómo está?

–Dragi está muy bien. Está
tranquilo y recuperándose,
entrenando un poco para no
ponerse muy gordo. De áni-
mos es más difícil, porque su
corazón siempre quiere estar
en el campo. Respecto a su fu-
turo él lo dirá. Cuando lo deci-
da lo comunicará. Su ilusión
es ser futbolista, pero tiene
que ver qué es lo mejor para
él. Lo que más importa aquí
es su vida.

¿Cómo te llegó la noticia de su
desmayo?

–Fue muy duro porque yo
estaba en Serbia. Dios está
con él, le levantó una vez y
luego otra vez. Lo importante
es que ahora se encuentra
bien.

¿Firmas ganar el lunes ante el
Almería por la mínima y con un
gol tuyo?

–0-1 me parece perfecto.
Gol de Gudelj o de Isaac, me
da igual, pero me gustaría
volver a jugar y sentirme fut-
bolista. ■

–Así debe ser. Eso es muy
bueno para equipo. Estamos
en una racha muy buena, te-
nemos que seguir así. Los ju-
gadores estamos haciendo
muy buen trabajo.

¿Cómo está siendo compartir
vestuario con Sergio Ramos?

–Todos nosotros sabemos
el valor, la calidad y la expe-
riencia que tiene. Ha ayudado
mucho al equipo tanto dentro
como fuera del campo. Es un
jugador muy importante para
nosotros.

¿Y con Isaac Romero?
–Es un buen trabajo del

club. Es un chico que viene
del filial. Está trabajando
muy bien. Tiene la cabeza fría
y no se está volviendo loco
con todo lo que está pasando
en torno a él. 

¿Es cierto que eres vegano?
–Durante la temporada co-

mo 90% vegano. Me alimento
de verduras, arroz y pasta, no
tomo nada de carne o pesca-
do. Lo cambié hace unos años
y he notado muchas mejoras.
Hasta el final de mi carrera lo
voy a hacer así. Me lo aconse-
jó un médico cuando me le-

La alimentación y el
trabajo de los fisios ha
sido clave en su
proceso de
recuperación

“La lesión ha sido
dura, pero estoy
preparado para
volver a jugar”
YA PIENSA EN EL ALMERÍA___Espera poder contar con
minutos en el partido del lunes UNA DURA
RECUPERACIÓN___Ha sido un proceso complicado en el
que no ha podido ayudar a sus compañeros en el césped

“Ahora tengo más
competencia, así
debe ser. Eso es muy
bueno para el
equipo”

“Me siento como en
casa en Sevilla, ojalá
me queden muchos
años aquí. En el
fútbol no se sabe”

“Isaac trabaja muy
bien, tiene la cabeza
muy fría a pesar de
todo lo que le está
pasando”

Las frases

Jesús Navas quiere
estar ante el Almería

SEVILLA | Jesús Navas está dis-
puesto a todo con tal de poder
ayudar a su equipo este lunes
en el partido contra el Alme-
ría. El capitán del Sevilla tie-
ne unos problemas físicos
que le obligaron a abandonar
el duelo contra la Real Socie-
dad. De cara a la próxima jor-
nada, está dispuesto a infil-
trarse para jugar.

Juanlu no va a poder estar
por unos problemas isquioti-
biales que le van a mantener
un mes alejado de los terre-
nos de juego. La solución na-
tural es que Lucas Ocampos
el carril derecho como carrile-
ro, pero Navas pretende llegar
a este partido. 

Por otro lado, durante el
entrenamiento de este jueves
ha habido dos futbolistas que
se han tenido que quedar en
el gimnasio haciendo trabajo
específico de recuperación.
Se trata de Sergio Ramos y La-
mela, ambos deben estar dis-
ponibles para esta jornada.
También Dodi Lukebakio, Gu-
delj, Marcao y Marcos Acuña,

que continúan acumulando
entrenamientos con sus com-
pañeros.

Al ya comentado Juanlu,
hay otros hombres que tam-
bién estarán lesionados y que
están totalmente descartados
para esta jornada. Se trata de
Luciem Agoumé, Mariano Dí-
az y Joan Jordán, que aún es-
tán en la enfermería.

El capitán del Sevilla
está dispuesto a
infiltrarse con tal de
poder jugar esta
próxima jornada

Jesús Navas en el entreno. EFE

viva VIERNES, 8 DE MARZO DE 2024 7



Nº 4.494 | Viernes, 8 de marzo de 2024

SEVILLA

La Bella Susona, una com-
posición de Alberto Carre-
tero por encargo de la Re-
al Orquesta Sinfónica de

Sevilla (ROSS), debutará el 13 de
marzo en el Teatro de la Maes-
tranza, sumergiendo al público
en una trama de amor y traición
ambientada en una Sevilla míti-
ca.

La obra cuenta en su elenco
artístico con el libretista Rafael
Puerto, el director musical Na-
cho de Paz, el director de escena
Carlos Wagner, y Daisy Press,
Luis Cansino y José Luis Sola co-
mo algunos de los intérpretes
que conforman el reparto, según
detalla el Maestranza en una no-
ta de prensa.

Producción propia del Teatro
de la Maestranza en colabora-
ción con el Auditorio de Teneri-
fe, La Bella Susona es una histo-
ria de amor, traición y reden-
ción, que narra la historia y le-
yenda de la bella judía sevillana
del siglo XV Susana Ben Susón,
que traicionó a su padre, Diego
Susón, desvelándole a su ama-
do, un caballero cristiano de
gran linaje, la existencia de
aquel complot del que el padre
era cabecilla.

Paralelamente a este estreno
absoluto, el lunes 11 de marzo
(18,30 horas), en la Sala de Pren-
sa del Teatro, se celebrará la con-
ferencia En torno a... La Bella Su-
sona, en la que intervendrán
Carlos Wagner, Alberto Carrete-
ro, José María Jurado García-Po-
sada y, como moderadora, Victo-
ria Stapells. En colaboración con
la Asociación Sevillana de Ami-

“La suya es una
historia de amor,
traición y
redención. Su
marcado
carácter
operístico
aparece
reflejado en el
contexto de la
época, con los
mundos judío y
musulmán. Un
homenaje a
Sevilla como
ciudad de ópera”

gos de la Ópera (ASAO), la entra-
da a esta conferencia es libre y
gratuita hasta completar aforo.

Además de su estreno absolu-
to, el próximo  miércoles día 13
de marzo, se llevará a cabo una
segunda función dos días más
tarde: el viernes 15, ambas a la
misma hora (20,00 horas), tal co-
mo ha informado el director ge-
neral del Teatro, Javier Menén-
dez, en el acto de presentación a
los medios de los detalles de la
ópera.

La ópera se centra en la histo-
ria de esa bella judía y cuenta có-
mo los componentes del grupo
conspirador fueron arrestados y
ejecutados. Susona, repudiada
por su gente, se convirtió al cris-
tianismo, pero también estos, al
igual que su amado, la despre-
ciaron. Abatida por las conse-
cuencias, Susona se retiró a un

convento y ordenó que, a su
muerte, su cabeza fuera colgada
sobre la puerta de su casa.

“La suya es una historia de
amor, traición y redención. Su
marcado carácter operístico apa-
rece reflejado en el contexto de la
época, con los mundos judío y
musulmán. Un homenaje a Sevi-
lla como ciudad de ópera”, en pa-
labras de su autor, Alberto Carre-
tero.

Carretero es compositor y cate-
drático de composición del con-
servatorio superior de música
Manuel Castillo de Sevilla, musi-
cólogo, ingeniero informático,
periodista y doctor en artes. Ha
ganado los premios Injuve y la
Beca Leonardo (Música y Ópera)
de la fundación BBVA, entre
otros, y ha estrenado piezas en el
Carnegie Hall de Nueva York y el
Ircam-Centro Pompidou de París.

Estreno de La Bella Susona

Elenco artístico de la ópera ‘La Bella Susona’ y del Maestranza. TEATRO DE LA MAESTRANZA

CULTURA  Estreno mundial de la primera ópera compuesta por un sevillano, Alberto Carretero

MAESTRANZA__Producción propia del Teatro de la Maestranza en colaboración
con el Auditorio de Tenerife, es una historia de amor, traición y redención

Absit Invidia

E l enlace fijo del Estrecho de Gibraltar es
el guadiana de los grandes proyectos de
transporte internacional que ha resucita-
do esta semana tras la declaración de in-
tenciones del ministro Óscar Puente mos-

trando su interés por retomar un proyecto estraté-
gico para España. La idea de unir las dos orillas del
Estrecho es tan antigua como el hijo negro y tan
quimérica como un pacto de Estado en España.
Habría que remontarse a finales del siglo XIX para
localizar la primigenia intención de unir física-
mente Europa y África. Desde entonces, políticos,
ingenieros y periodistas de distintas épocas y paí-
ses han platicado sobre este proyecto, que polarizó
a los técnicos entre aquellos que defendían un
puente con vanos de hasta 3.000 metros para que
pudieran navegar los buques o quienes sostenían
el proyecto de un túnel bajo el Estrecho, que final-
mente se consolidó como la opción técnica más
viable para las sociedades públicas creadas por Es-
paña y Marruecos con el objetivo de impulsar y eje-
cutar esta infraestructura. Servidor, a quien ya le
gustaría peinar canas, recuerda los cursos de vera-
no de El Escorial de 1994, cuando en ese foro el que
fuera entonces gobernador civil de Cádiz, César
Braña -ya fallecido- anunciara que el enlace fijo
del Estrecho sería una realidad en el año 2000. Era
aquella fabulosa época en la que los políticos se
atrevían a prever fechas de finalización de infraes-
tructuras con penosos resultados. Que hablen aho-
ra, de nuevo, de un proyecto que supondría un
gasto de entre 10.000 y 20.000 millones de euros,
que necesitará financiación europea, y en el que
aún no se ha puesto ni una sola piedra suena a
brindis al sol. Por no hablar de que, una vez ejecu-
tado, será una maravillosa infraestructura, pione-
ra, con tres túneles bajo el Estrecho, que conectará
Marruecos con los atascos del Campo de Gibraltar.
Para la inauguración, habría que buscar un lema
tal que así... vuele bajo las aguas del Estrecho para
detenerse a reflexionar en la N-340. Mucho me te-
mo que no veré ni el túnel ni el puente entre África
y Europa. Un camino similar llevan los sevillanos
con el puente de Coria, que antes iba a ser túnel,
para cerrar la SE-40. Está visto que lo nuestro no
son este tipo de infraestructuras con la excepción
del puente de la Constitución de Cádiz. Así que ya
podemos decir que el enlace ¡fijo que no estará
acabado en el 2000! Fijo. ■

El enlace ¡fijo!

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
Publicaciones del Sur

HORIZONTALES.- 1: Filósofo holandés.- 2: En la Historia
antigua y oriental, ministro o empleado favorito de un
rey (Pl).- 3: Letra repetida. Al revés, opinas. Letra repe-
tida.- 4: Artículo. Disputa.- 5: Conocimiento puro,
racional. Brota.- 6: Adverbio. Pesca que se saca de una
vez. Matrícula de coche.- 7: Forma de cierto verbo
auxiliar.- 8: Tejido de forma laminar de consistencia
blanda. Conoceré, juzgaré.- 9: Interjección. Confieres.
Aféresis.- 10: Fíjelo en el ánimo.- 11: Recinto de fortifi-
cación permanente en el interior de una plaza.

VERTICALES.- 1: General y político británico.- 2: Cieno.
Artículo.- 3: Matrícula de coche. Matrícula de coche.
Preferí.- 4: Humor que segregan ciertos tejidos.
Símbolo químico. Símbolo químico.- 5: Nombre de
mujer. Moneda romana. Impartid.- 6: Letras de
“nube”. Abrumaba, agobiaba.- 7: Mineral terroso.
Símbolo químico. Ansia.- 8: Al revés, retroceso del
agua cuando, por encontrar impedimento en su curso,
vuelve atrás. Símbolo químico. Matrícula de coche.- 9:
Carta de la baraja. Nota musical. Signo musical.- 10:
Río africano. Letra griega.- 11: El mayor lago de
Inglaterra.

HORIZONTALES.- 1: Spinoza.- 2: Eunucos.-
3: LL. seerC. NN.- 4: Los. Lid.- 5: Idea.
Sale.- 6: No. Lance. Or.- 7: Sea.- 9: Tela.
Veré.- 9: Olé. Das. Mar.- 10: Grábelo.- 11:
Ciudadela.

VERTICALES.- 1: Wellington.- 2: Lodo. El.-
3: Se. Se. Elegí.- 4: Pus. Al. Ru.- 5: Inés. As.
Dad.- 6: Nue. Anegaba.- 7: Ocre. Ca. Sed.-
8: zoC. Se. Le.- 9: As. La. Bemol.- 10: Nilo.
Ro.- 11: Windermere.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

2
3

1
9

7
5

4

7
8
2

4
6

2
9

5

9
5
3

1
7

4
2

8

1 6

547

628

913

176

392

485

739

851

264

573

468

952

847

631

286

394

715

491

725

843

156

972

514

267

389
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